



**今年の思い出**



**第75号**  
平成31年3月3日

発行所  
山形県立寒河江工業高等学校 P T A  
山形県寒河江市字緑町148  
電話(86)4278

日頃より皆様にはP.T.A活動に多大なご理解とご協力を頂き、誠にありがとうございます。

早いもので今年度も終わるうとしていますが、振り返ってみるとP.T.A活動を通じて多くの出会いがあり、さまざまな活動の取り組みや話し合いの場がありました。五月に山形工業高で行われた村山地区高P連総会では各校の方々との話し合いなどもあり他校でのP.T.A活動への取り組みなどを聞きとても勉強になりましたと共に、良い刺激になり私自身も責任感を持つ活動しなければと感じました。

学校行事では、入学式・P.T.A総会・後援会総会・評議員会等への参加。後援会総会においては、後援会の皆様が温かく生徒達を見守つてくださっていること、そして寒河江工業から素晴らしいエンジニアが多く企業へ貢献することを期待していることを感じ、寒河江工業は後援会無しでは語れないといました。みこし祭りでは生徒とP.T.Aのみなさんが一丸となつて最後まで頑張ったことが良い思い出です。

また、地区P.T.Aのボランティア活動には参加できなかつたのですが、寒工祭にて各地区的活動報告を拝見し多くの保護者の皆様より参加し

P.T.A会長として過ごした日々はあつという間でしたが、学校のこと、地域のこと、そして何より生徒達のことを一生懸命考えながら、同じ時間を過ごせたことはとても貴重な経験であり、幸せな時間でした。私は仕事でも学校にお邪魔する機会が多くあるのですが、生徒達の礼儀正しくしゃらに取り組む姿がとても誇らしく見えておりました。

奥山悦史 P.T.A会長

奥山悦史 P



小学生と高校生の  
ものづくり教室

情報技術科  
伊藤俊

生徒指導部より  
報告と御礼

## 成長できた三年間

は、ペットボトルで作る『手作り燃料電池』という内容で実施した。出来るだけ簡単で尚かつ身近なものを使い、電気を身近に感じてもらう事を考えた。はんだ付け等の難しい部分を一つのユニットとしてケースに入れ、当日は全員完成することを目指し準備を行つた。生徒はプレゼンテーションや体験教室の進行を何度も練習し、当日を迎えた。本番は練習の成果を遺憾なく発揮し、電池の仕組みや組み立て方の説明や上手に出来ない児童のアシストを積極的に行つてくれた。また、夏休みの自由研究にも使えるような内容を盛り込むことも考慮し持ち帰つて実験することも出来るように工夫を凝らしてくれ、よりよい体験教室になつた。製作は勿論、実験に使用する材料や道具も特別なモノを使用しないため、燃料電池をより身近なモノとして受け入れてくれたと思つている。



容でもあり、保護者も感心があつたのではないだろうか。作つた燃料電池は電力変換量もなく、LEDを点灯させることやブザーを鳴らすこと、ぐらいいしか出来ないのだが、この体験によつて少し身近になつたのではないだろうか。この便利な生活は目に見えない電気によつてもたらされている。目に見えないから解りづらいが、正しく理解して活用することが大事である。このものづくり教室で電気や再生可能エネルギーに興味をもつてくれるることを願う。

保健部より

養護助教諭  
金澤志保

ネットやSNS、スマートフォンの普及から、連絡を取り合いの人と繋がるにも便利な世の中になりました。生徒たちを取り巻く環境は今も刻々と変化し続けていますが、周囲の環境と共に生徒自身の生活や行動も変化していると感じます。直感人と言葉を交わすという機会も減り、人と関わる上で大切な最低限のルール等を知る機会も失われつつあります。“人との関わり”から学ぶことはとても多く、これから生きていく上で重要なものです。また、ネット上でトラブルに合うケース

も確実に増えており、危険と隣り合わせで生徒たちは毎日生活しているのです。性犯罪、(デート) DV・望まない妊娠や出産といった「性」に関する問題も近年更に深刻化・多様化しています。本校では性・生命・育児等の家族人生計画・人権などの学習を通してこの先自分の身に起るかもしれない事柄を学び、そして向き合い、自分で考える機会を提供してきました。卒業後すぐに社会に出ていく生徒が多い本校だからこそ、近い将来役立つ取り組みを継続し、生徒たちが自ら長い人生をより良いものとしていけるよう保護者の皆様と共にお子さんをサポートしていくたいと思ひます。

生徒指導部長 赤井芳賀寿  
今年度も皆様のご支援とご協力のお陰で、生徒指導部に關係する行事につけて、そのすべてを無事に終えることができました。心より感謝申し上げます。今年度の生徒会の目標は「全校生がマナーを守り、楽しい学校生活を送るため」に先頭に立って行動するたでした。さらに地域に根ざした活動を積極的に行うことも目指してきました。6月の一「若草のみち」除草・植樹活動では、中央工業団地および町内会の多くの方々が参加され本校生徒職員と協力して活動していたただき、沿道が華やかに整備されました。9月の「河江祭り」神輿の祭典では、今年度は1・2年生を中心の参加でしたが、例年同様に盛り上がり、さらには長年の活動を評価され、寒河江商工会より児童文化賞・善行ボランティア部門で優秀賞をいただきました。10月には「祭in未 来工房」平成最終章「健康で

文化的的な最上級の寒工祭」のテーマで寒工祭を開催し、例年以上に生徒同士の絆の大切さを感じながら充実したものとなりました。今年度も左沢高校と連携し、本校からはラジコンカーの実演、左沢高校からは校内制作商品の販売と両校お互いに協力しあいました。交通安全指導に関しては、6月の交通事故撲滅週間を皮切りに交通全街頭指導を年3回、朝の登校時に実施して交通安全事故撲滅の啓発を図りました。この活動に際し、特にPTA育成部の方々からご協力いただきました。ありがとうございました。最後に、普段の生徒指導について、今年度は残念ながら本校に関係する事故や問題がらみは撲滅できませんでした。来年度は実現させ、生徒自らが気付き行動できるようより積極的に実施したいと考えております。また、事故やいじめの撲滅にむけた、指導を徹底していく所存です。これからもご支援・協力をよろしくお願ひ申します。

私はこの寒河江工業高校での三年間を通して多くのことを学ぶことができました。二年生の時に心の面を鍛えることができました。私が生徒会長になる前は、それまで生徒会での活動経験がなく不安な気持ちがありました。しかし、生徒会のメンバーや先生と話し合ってすることで行事の成功へとつなげてきました。他にも様々な体験を通して、周りを見て臨機応変に行動することや人前で自信を持つことはなかなか力をつけたかったのです。それができました。自分の長所を伸ばすことができたり、苦手なことは改善できたりなど、とても良い経験をさせていただきました。



山辺地区会長 中西 宏一  
ボランティア活動

七月八日(日)早朝六時に羽前山辺駅に集合し、作業を開始などよりとした天候の中、皆さん一生懸命に草むしりを行いました。雑草がだいぶ伸びていて所もあり鎌を使つたりして、自転車置場から駅の入口に繋がる通路の付近を重点的に行いました。

高校生になり親子で参加する行方が少ないなか、地区のボランティア活動を通して高校生になつた子供達の家以外での様子

約一時間位の作業でしたが、高校生になり親子で参加する行方が少ないなか、地区のボランティア活動を通して高校生になつた子供達の家以外での様子

前山辺駅に集合し、作業を開始などよりとした天候の中、皆さん一生懸命に草むしりを行いました。雑草がだいぶ伸びていて所もあり鎌を使つたりして、自転車置場から駅の入口に繋がる通路の付近を重点的に行いました。

七月八日(日)早朝六時に羽前山辺駅に集合し、作業を開始などよりとした天候の中、皆さん一生懸命に草むしりを行いました。雑草がだいぶ伸びていて所もあり鎌を使つたりして、自転車置場から駅の入口に繋がる通路の付近を重点的に行いました。

高校生になり親子で参加する行方が少ないなか、地区のボランティア活動を通して高校生になつた子供達の家以外での様子

約一時間位の作業でしたが、高校生になり親子で参加する行方が少ないなか、地区のボランティア活動を通して高校生になつた子供達の家以外での様子

前山辺駅に集合し、作業を開始などよりとした天候の中、皆さん一生懸命に草むしりを行いました。雑草がだいぶ伸びていて所もあり鎌を使つたりして、自転車置場から駅の入口に繋がる通路の付近を重点的に行いました。

七月八日(日)早朝六時に羽前山辺駅に集合し、作業を開始などよりとした天候の中、皆さん一生懸命に草むしりを行いました。雑草がだいぶ伸びていて所もあり鎌を使つたりして、自転車置場から駅の入口に繋がる通路の付近を重点的に行いました。



高校生になり親子で参加する行方が少ないなか、地区のボランティア活動を通して高校生になつた子供達の家以外での様子

約一時間位の作業でしたが、高校生になり親子で参加する行方が少ないなか、地区のボランティア活動を通して高校生になつた子供達の家以外での様子

前山辺駅に集合し、作業を開始などよりとした天候の中、皆さん一生懸命に草むしりを行いました。雑草がだいぶ伸びていて所もあり鎌を使つたりして、自転車置場から駅の入口に繋がる通路の付近を重点的に行いました。

七月八日(日)早朝六時に羽前山辺駅に集合し、作業を開始などよりとした天候の中、皆さん一生懸命に草むしりを行いました。雑草がだいぶ伸びていて所もあり鎌を使つたりして、自転車置場から駅の入口に繋がる通路の付近を重点的に行いました。



機械科



電子機械科



情報技術科

## 我がまちのトップクラス

### 本番に強い生徒たち

二学年主任 菊池 敏宏

あり、無事に終えることができました。何より良かつたと思いました。そして旅行の目的である伝統的な文化財や最先端技術等の見学により見聞を広めるとともに、集団生活を通して個人個人がどう行動すべきかという二つの目的が、しっかりと達成できましたのではないかと思います。

二つとも生徒たちの「本番での強さ」を実感することができます。また、一昨年より長生園のご厚意で寒河江市より講師を招いて、「痴呆症サポーター養成講習会」を開催して頂き、認知症の基礎知識として、認知症の症状やその方たちへの対応の仕方などを教えて頂きました。今後、自分の親や周辺の住民の方でも可能性のある事なので興味深く聞かせていただきました。

さて、作業の方は職員から清扫の手順を教えてもらい班別で作業に移りますが、生徒のみなが率先して作業に取り掛かりながら手際よく作業をする姿には頼もしく思えました。

二つ目は修学旅行です。業者選定から始まり企画・準備・実施と非常に長い時間と経費がかかる一大イベントでしたが、保護者の皆様のご理解とご協力も

ありました。何より良かつたと思いました。一つは七月に行なったインターナンシップです。来年の本番を前に、自分自身の将来について真剣に考え、実際にやってみることで更に深く考えさせることができればと、今年は全員から希望を出させそれを優先して割り振り、実習先にアピを取り全員が事前打合せを行いました。正直不安もありますが、結果的には一人一人が目的を理解し真剣に取り組んでくれたと思います。正直不安もありますが、結果的には一人一人が目標を理解し真剣に取り組んでくれたと思います。九月五日には学年の報告会を実施し全体で共有することができました。事後アンケート等を見ると企業の方からも好印象を持って頂いたようです。

「本番」だけでなく「普段の学校生活」も強くなつてほしいものですが、この二つの行事を自分自身が変わるべききっかけにできれば更に有意義なものになるでしょう。まずは一〇七名全員が三年生に進級することを目標に一人一人が努力し、「一番大切な本番」でも強さが發揮できるようしっかりと準備をしてください。

長に着任した二年電子機械化の遠田武藏です。私は昨年常任委員として活動していましたが、生徒会長のような人の上に立ちみんなをまとめるよなことは初めてで不安です。しかし、修学旅行直前の中間テストでは欠点の数が過去最多になってしまいました。学習面だけではなく様々な面で改善が必要な生徒がいることも事実です。「本番」だけでなく「普段の学校生活」も強くなつてほしいものです。この二つの行事を自分自身が変わるべききっかけにできればならないことがあります。そんな中で、自分らしく生徒会のメンバーと全校生でより良い学

生徒会長らしくいなければという焦りもあります。そんな生徒会長らしくいなければなりません。それは寒工祭です。寒工祭は大きな行事の一つで、全校生が楽しく笑顔になれるように企画を考えてスムーズに行事が進むように運営しなければなりません。だから、学校全体と生徒会の協力が必要不可欠です。みんなで力を合わせて最高の思い出になるよう頑張りましょう。

以下のこと達成できるよう、常日頃から緊張感を持つて行動し言動などにも気をつけて信頼してもらえるよう精一杯努力して邁進していきたいと思いますのでよろしくお願いします。



新生徒会長 遠田 武藏

このたび前継ぎ、生徒会

生徒会を引き

このたび前継ぎ、生徒会

感謝

バレー部顧問  
天野吉貴

天野  
吉貴

現在三年生二名、二年生六名、一年生一〇名で活動しています。目的と目標を共有し活動できることに本当に感謝しております。競技をするために人、競技をする前に人、人を大切にし、人を認めながら人間の力を磨いていってほしいと願っています。そのために、どんな時でも気持ちの良い挨拶。きちんと返事をし、自分の考えを伝えることができる。整理整頓し、心を整えるこ



進路指導部より  
進路指導部部長 遠藤

進路指導部部長  
遠藤 文子

の皆さん、進路達成おめでとうございます。  
今年度の進路状況を報告します。  
三学年の在籍は九八名。八月当初の進路志望状況は、約七割が民間就職、三割が進学希望でした。就職希望のほとんどの人があ自宅から通勤できる県内企業を希望し、内定もほぼ同様の割合となりました。公務員関係は、二人が希望通りの道へ進むことになりました。進学については、ほとんどの生徒が推薦入試・AO入試で受験し、四年制大学合格五名、短期大学合格二

就職の第一志望太古格率は85.9%（昨年度78.6%）でした。求人數は昨年度を上回りました。希望者にとつては選べる幅が広がりましたが、企業としては人員不足しながらも求められる基準に達していない受験生は採用しないという姿勢がありました。面接の質問に對してきちんと答えられない、答えの内容が薄い、また、基礎学力不足、チームワークを必要とする職場での適性が不安視された、などが不合格の理由として挙げられました。

1%（昨年度97.1%）でした。進学については生徒数減等により希望の叶いやすい状況となっていますが、医療系四年制大学などへの進学は依然として難易度が高く、ある一定の学力が求められます。また、入試方法も多様化し、早めに希望校、受験方法を考え、対策を練りこなしが大切です。同時に自分を自己PRするための材料、体験を多くすること、それを書いたり話したりする力を養うことも必要になつてきます。

今年度も多くの方々に支えられ、進学・就職とともに三年生の頑張りが表れた進路活動、内定状況となりました。関係者の皆様には心より感謝申し上げます。

部活動の目的の一つは「人柄を磨く」ことです。人柄といふ言葉に含まれる意味は多岐に渡るかと思います。あいさつ、返事、気を使つて動くすべて生きていく上で必要な能力です。日々溢れる学びの中でも何を学んでいくのか、共に考えながらこれからも良い活動していくましよう。

的など各ケニア工夫を凝らした企画に取り組めるようになり、成長を見ることができました。そして三学期。勉強のまとめをする重要な学期です。二学期の結果を見ると、学習への取り組みはもちろん、提出物への取り組みが甘い生徒が見受けられました。勉強したくて入った高校です。全員進級できるよう頑張らせますので、保護者の皆様のご協力と応援をお願いします。

## 工業研究部機械班の活動

工業研究部顧問  
高橋

主な活動として「第二回や  
また高校生ロボットコンテ

とを積み重ねていきたいと思  
います。

目的は、バレーボールを通して、チームと一緒に幸せな時間を創る。このチームだからできるできる挑戦です。目標は、

「スト」へ出場するためロボットの製作に取り組みました。

「吹奏楽」から何を学ぶか

吹奏樂部顧問  
田中祐輔

をすることができました。

# 1学年を振り返って

的など各ケニア工夫を凝らした企画に取り組めるようになり、成長を見ることができました。そして三学期。勉強のまとめをする重要な学期です。二学期の結果を見ると、学習への取り組みはもちろん、提出物への取り組みが甘い生徒が見受けられました。勉強したくて入った高校です。全員進級できるよう頑張らせますので、保護者の皆様のご協力と応援をお願いします。